



Spiez, 6. Januar 2022 SHU/SIH

Medienmitteilung

Sperrfrist: 6. Januar 2022, 18.15 Uhr

Drei neue Innovationspreisträger

Verleihung der Innovationspreise Berner Oberland 2021 am 6. Januar 2022

Drei zukunftsweisende Projekte wurden mit dem Innovationspreis Berner Oberland 2021 und somit 3000 Franken belohnt: Die mit Herzblut entwickelte Software für Themen- und Rätselwege des Start-ups Tourify, der Demenz-Kompass des Gesundheitsnetz Berner Oberland, der Orientierung im Informationsdschungel bietet, sowie die ausgeklügelte Abfallverwertung und Biogasherstellung im Frutigland. Die Preisverleihung der Volkswirtschaft Berner Oberland fand am 6. Januar per Live-Stream ihren Weg zu den Zuschauern.

Nicht drei Könige, sondern drei Innovationspreisträger durfte die Standortförderung der Volkswirtschaft Berner Oberland, in Zusammenarbeit mit den vier Tourismusdestinationen, am Abend des Dreikönigtags präsentieren. Wie bereits 2020 konnten sich sämtliche Branchen für den Preis bewerben, so dass die achtköpfige Jury aus einer spannenden Vielfalt die Sieger küren konnte. Innovation ist derzeit eine besondere Herausforderung; dass sich viele der eingereichten Innovationen während der Pandemie auch etablieren und weiterentwickeln konnten, ist eine bemerkenswerte Leistung.

Spielend leicht Erlebniswege erstellen

Das Start-up Tourify GmbH aus Uebeschi hat die Jury mit seinen unterhaltsamen und technisch innovativen Erlebnis-Angeboten auf Anhieb überzeugt. Die einfach zu bedienende Software für Krimispass, Themen- und Rätselwege wird immer beliebter. Mittlerweile gibt es schweizweit rund 100 Erlebnisangebote, die von Tourify – oder mit den Tools von Tourify – realisiert wurden. Den Themen sind keine Grenzen gesetzt, umgesetzt wurden beispielsweise Naturlehrpfade in Spiez, Trails zum Thema «psychische Erkrankungen» in Glarus, ein Natura Barfuss Trail im Engadin oder UNESCO Nachhaltigkeits-Trails in der Jungfrau Region.

Vernetzungsplattform rund ums Thema Demenz

Einem ganz anderen Zielpublikum dient die Plattform, welche die Spitex Region Interlaken zusammen mit der Psychiatrie der Spitäer fmi AG und weiteren Partnern entwickelt hat. Der digitale Demenzkompass bringt Informationen, Beratungsstellen und Angebote rund um das Thema Demenz zusammen und hilft betroffenen Familien und Fachpersonen gleichermaßen, sich zu orientieren und zu organisieren. Auch dieses Angebot wird in immer mehr Kantonen genutzt. Der mit dem Projekt entstandene Verein Gesundheitsnetz Berner Oberland hat im Hinblick auf die steigende Anzahl von Demenzpatienten ein grosses Bedürfnis adressiert.

Einmal Biogas tanken bitte!

Ausgeklügelt und bis ins letzte Detail durchdacht – so schildert die Jury das Projekt Treibstoff aus regionalem Abfall der Biogasanlage Frutigland GmbH. Klärschlamm, Fischschlamm und Gastroabfälle aus dem Kandertal und Umgebung werden von den drei Initianten in Frutigen zu Biogas verarbeitet und an der ersten Biogastankstelle ausserhalb des Erdgasnetzes verkauft. Auch Wärme und Strom werden produziert und wiederum nachhaltig eingesetzt. 100 Prozent erneuerbare Energie, Abfallverwertung und kurze Transportwege – eine grosse Chance nicht nur für Berggebiete.



Drei ganz unterschiedliche Branchen haben also abgeräumt. Und wie steht es mit der Innovation in der Kultur? Für einen Sieg hat es zwar nicht gereicht, vielversprechende Kulturprojekte wurden aber einige eingereicht. Evelyn Brunner, Musikerin und Mitglied des Kulturrats der Volkswirtschaft Berner Oberland, hat im Nachgang an die Preisvergabe Überlegungen zu Innovation in der Kultur angestellt und aufgezeigt, dass in diesem Bereich viele spannende Aktivitäten entstehen und umgesetzt werden und die Pandemie zwar schwierige Herausforderungen, aber gleichzeitig auch Chancen mitsichbringt.

Weil der Neujahrsapéro der Volkswirtschaft Berner Oberland pandemiebedingt erneut nicht stattfinden konnte, wurde die Preisverleihung dem Publikum per Live-Stream präsentiert. Jeder Laudatio folgte ein Videoclip des ausgezeichneten Projektes. Die spannenden Einblicke wurden von Martin E. Huber und seiner Firma Oculus-Video produziert. Musikalisch umrahmten Evelyn und Kristina Brunner den Anlass, so dass die Feierlichkeit des Momentes auch via Bildschirm spürbar war.

Weitere Auskünfte:

**VOLKSWIRTSCHAFT
BERNER OBERLAND**

Susanne Huber
Geschäftsführerin
Thunstrasse 34
3700 Spiez

Natel: 079 455 64 81

Übertragung des Live-Streams (auch langfristig aufgeschaltet):

<https://www.youtube.com/channel/UCqMvKUVtOXnFQeJpw87j7xq>

Fotos der Preisverleihung werden im Nachgang an die Veranstaltung auf unserer Webseite aufgeschaltet:

<https://www.volkswirtschaftbeo.ch/de/Aktuell/News>

Homepages der Siegerprojekte:

www.demenzkompass.ch

www.tourify.ch

www.bqaf.ch